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移民世界
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中獎號碼以彩票局正式紀錄為準

查詢可瀏覽彩票局網頁：www.bclc.com

大溫哥華中華文化中心主席鄭宗

勵就文化中心新一年的工作作出展

望，他說隨加、中兩國商業及外

交往來日益密切，中國新移民人口

日增，對於中文教育的需求更普遍

及受重視，中心今年將會進一步強

化中文教育，增設專門為成人而開

辦的 「應用中文」及 「商用中文」
班。

文化中心的中文教育規模全北美

洲最大，目前在溫哥華、列治文、

高貴林、溫哥華東、西溫哥華各地

設有課程，學生總數達3800人。

鄭宗勵說，假若經濟條件許可，

會籌辦加國華人歷史文物專館。

他又呼籲大家繼續捐助。他指出

文化中心是非牟利機構，但每年經

費開支卻高達 200 萬元，主要靠 3

項活動籌款，包括 「龍的心，展鵬

程」電視電台節目籌款，籌款晚宴

以及慈善獎券義賣。他說，文化中

心在過去 37 年來一直為捍衛、傳

授及保留中華文化而竭盡全力，路

途並不平坦。

他表示，文化事業需要各界扶持

，尤其是在目前經濟不景氣的時候

，更需要各界慷慨捐助，讓文化事

業發揚光大。

鄭宗勵表示，文化中心需要吸納

更多年輕會員，兼且招募新移民及

對中華文化有興趣的非華裔人士加

入。他指出，根據官方數據顯示，

華裔人口中 25 至 54 歲這一年齡組

別人數最多。培養青少年人為接班

人是當務之急。文化中心也會招募

培訓更多年輕義工。

他說，今年文化中心會提升形象

宣傳的力度，例如會採用專業設計

的海報及場刊，製作高質素的宣傳

短片，並通過Youtube播放。

2011 年已安排好的表演項目包

括1月舉行的加拿大中西藝術家交

流展、3月的墨西哥壁畫對中國的

影響、4月的溫哥華今昔（慶祝亞

裔傳統月及溫哥華開埠125周年）

、7月的2011年溫哥華華人藝術家

協會年度及評審展、9月的周士心

教授書畫展、10 月份的嶺南派繪

畫展。

中華文化中心將於4月舉行周年

大會，並選出新一屆理事會。鄭宗

勵邀請各會員踴躍參加。

鄭宗勵說文化中心會加強中文教育。

（陳志強攝）

【明報專訊】大溫哥華中華文化中心在2011年將繼續弘揚中華文化。主席鄭宗勵透露，雖

然面對經濟不景氣，但中華文化中心會進一步強化服務，中文班會增加成人課程，回應加、

中商貿以及外交關係升溫。中心又策劃設立加國華人歷史文物專館。

【明報專訊】加拿大人頭稅家屬會宣布，該會本年度的

周年大會將於本月16日（本周日）上午11時至下午2時，

假溫哥華華埠喜士定東街（E. Hastings St.）164 號關隴西

堂舉行。屆時會員將投票選出下屆理事會，並繳交10元會

員費。該會認為，雖然總理哈珀（Stephen Harper）在

2006年6月22日就人頭稅道歉，但平反賠款只讓百分之一

的 8.2 萬個人頭稅納稅人受惠。該會聲言將繼續爭取尋求

徹底平反，爭取聯邦政府改變初衷。

中加商貿中加商貿升溫升溫 文化中心推商用中文班文化中心推商用中文班

人頭稅家屬會周年大會人頭稅家屬會周年大會

最近到亞洲走了一趟，到了中

國幾個城市、台灣、日本，但沒

有到香港。過去幾次到亞洲都少

到香港，筆者雖然來自香港，但

發現香港是一個退步城市。香港

有怎麼了不起的地方？香港是資

本家天堂，懷舊地獄，因為什麼

舊的建築物，旅遊景點都會被地

產商拆掉。

香港物價高，旅館除日本外，

是全亞洲最貴。但日本物價高和

它的貨幣有關，日圓一直被美國

迫升來平衡貿易易差，從 70 年代

開始，日本政府便犧牲人民低生

活水平提高日圓。中國不肯這樣

做，日本則成功的做到了，既是

出口大國又是高貨幣先進國，但

香港則不一樣，這幾年貨幣一直

在跌，但物價和酒店卻一直在

升。

到香港的遊客人數若不是得到

中國的照顧，早就應該減少一半

。現在去中國早已不需經香港，

台灣又直航，歐美人士除了想到

香港購物，還有怎麼原因遊香港

？香港尚是世界金融中心，這一

點還吸引很多有錢老外到訪。但

以服務態度來說，香港商店太過

現實，對於我們這些來自加拿大

的最差消費者沒有甚麼好感，因

為我們又要省錢，又要消費者權

益。問長問短，簡直是浪費那些

店員的時間。

香港人的不禮貌，粗暴也是有

目共睹的，巴士阿叔應該是香港

之恥，但這幾年只有更多類似人

物的出現。香港人說大陸人如何

，但人家起碼有進步，並且對自

己的前途有信心。香港的民主是

既無新意也無意義的一種仿洋活

動。既然沒有直選的立法局，特

首又要每次在老共面前接受指導

，那也無謂，常常以民主領首的

姿態出現；但這些都不重要，重

要的是香港將會被取代，因為逐

漸所有香港做得到的，中國和台

灣都可以做到，並且會做得比香

港好。

台灣的民主要比香港真實得多

，台灣的新聞出版自由也優勝過

香港，上海的交通設備也會追上

香港，因為人家城市面積大人口

多，日後到北京坐高速火車便行

。而香港人坐飛機還要去路遙的

機場。香港的司法要比台灣大陸

的建全，但這點很難說台灣不會

有進步，而香港只有退步的機會

，因為畢竟中共是不歡迎司法獨

立的大國。

香港人有賭錢、炒樓之風，但

要賭錢可以去澳門，不一定要到

香港賭馬仔。炒樓則北京、上海

的炒術不遜色於香港。筆者說再

見香港，因為看不出未來十年香

港還有怎麼地方不會退步。空氣

污染、物價高漲，和只會罵人的

民主。鄧小平的 50 年不變原來行

不通，因為中國在銳變，香港則

想成為又貴又好的地方，但目前

來說是又貴又不好的地方。而中

國的幾個進步城市和台北則有機

會成為又貴又好的城市。

過去香港人喜歡說中國有硬件

無軟件，但隨中國經濟起飛，

世界各國的企業精英都會到中國

求發展，在這方面上海與北京的

人民商業思想絕不遜色於香港。

你不要以為只有香港人會和國外

的精英學習？

再見香港王仁鐸律師王仁鐸律師【明報專訊】卑詩研究員成功發現，破壞腦

神經細胞並導致患上一種癡呆症元兇的基因關

係，這突破給研究新藥帶來新目標。

卑詩大學和溫哥華沿岸衛生研究所的研究員

發現，於阿氏症（Alzheimer's Disease，AD）和

唐氏綜合症患者身上，若過量產生一種蛋白質

RCAN1，會引發連鎖反應殺死腦部海棉體及

腦皮層。生物化學期刊《Journal of Biological

Chemistry》近日在網上發表這項最新發現。

領導這項研究的卑詩醫學院精神病學教授宋

偉康（Weihong Song，譯音）指，神經細胞死

亡是造成失去記憶和阿氏症患者認知障礙的主

要原因，而這亦是唐氏綜合症患者，較大部分

年輕（約在30歲時）患上阿氏症的主要原因。

阿氏症是最常見的其中一種失智症（老人癡

呆症）；加拿大阿氏症協會估計，這病症影響

 23.8 萬名加人，到 2031 年，約有 75 萬名國

民患上AD或類同的失智症。

研究發現致癡呆基因
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【明報專訊】從明日（14
日）開始，市民將可以投票
為運輸聯線（TransLink）的
智能卡（Smart Card）命名
。此次官方從5.6萬個候選名字中挑出 「最終
3 強」供市民投票，分別是 Starfish、Compass
和TPass。

運聯說，如果市民投票選擇的名字成為最
後勝出的官方名字，將有機會贏得1部iPad及

1年有效的Smart Card一張。
自開展命名活動以來，運輸聯線共徵集到

5.6萬個名字。運聯行政總裁賈維斯（Ian Jarvis
）表示，除了運聯的使用者外，希望能有更
多市民參與投票，選出一個能引起大家共鳴

的好名字。
該卡為車費儲值卡，

一張卡適用於整個交通
系統，並可給當局提供

車程及使用數據，有助計劃未來運輸系統。
投票於本月 28 日截止。市民可登陸 www.

translink.ca和其臉書網頁或寫信投票，幸運得
獎者將於3月公布，同時還會展示命名後智能
卡的全新設計。此卡將在2013年全面啟用。

該個名為馬波爾村（Marpole Village）的計劃
是 構 想 將 格 蘭 護 街 （Granville St.） 夾 70 街
（70th Ave.）的一間Safeway超市改建成新的住
宅商業區，但該計劃自去年 9 月份進入公眾視
線以來，一直有不同意見。

開發商 Westbank Projects 昨日特別在溫市政
府的會議室召開說明會，負責項目設計的工程
師現場介紹計劃的詳細步驟，為數十名社區居
民解釋改建有助於提升社區活力，帶來綠色環

保的居住理念，同時開發商業潛力，使之成為
頗具標誌性的社區新景觀。

參加說明會的坊眾，不少人均持反對意見。
已在馬波爾區居住了 30 年的 Sylvia 表示 「項目
讓人難以接受！」，這裏將多出 3 棟大樓，增
加 300 多個租或售的單位，帶來至少 1000 人的
增長，改變的不僅是居住環境，更是這裏的歷
史和文化。

另一位居民Gudrun則說，新的商業住宅區，

將令到附近物業價值上升，很多租住房子的打
工階層將面臨租金普遍上漲的可能。而此處又
正好是連接溫哥華和列治文的交通樞紐，本來
就已十分擁擠的街口，更會因此帶來塞車及更
大的污染和噪音問題。

她強調，發展商一直都友善和社區溝通，但
有不少人不願意接受 「高樓大變身」計劃。她
還說，小區租住的華裔市民很多，希望大家都
能積極加入到爭取自我權益的隊伍中。

運聯智能卡命名投票明啟動
市民可上網投票 有機會贏Ipad

發展商「高樓大變身」說明會

馬波爾街坊憂3大難題
【明報專訊】有開發商正申請在溫

西馬波爾（Marpole）區內進行一項

改建工程，將原本是超市的用地重新

興建為由9層、14層、24層3幢大樓

組成的商業住宅小區，稱可打造成具

標誌性的新景

觀。但有住在

該區的民眾表

示， 「高樓大

變身」計劃將

影響他們的生

活質量，區內

公 眾 將 面 臨

「租金升」、

「交通擠」、 「噪
音增」等3大難題。

▲有工程師向社區居民介紹改建計劃的特點

以及建成後所能帶來的好處。

◀ 「高樓大變身」 計劃模型。 （熊澤廷攝）
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聯邦傳統部長莫霑士（James Moore）

與聯邦多元文化國務秘書黃陳小萍，昨日

與墨西哥、菲律賓、猶太裔，以及印度裔

等社區的8名代表進行圓桌會議，聆聽本

地移民社區對聯邦預算案的看法。莫霑士

在會議後對傳媒表示，移民社區最關注的

議題是減低入息稅，他將會把社區的意見

帶回渥京，供總理哈珀參考。

（圖/ 文：馮新）

聯邦預算案徵移民意見


